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新民黨唐學良 交通大計報街坊
對症下藥解小巴「獨大」班次少 拚出下城門區新景象

每一次選舉都是力爭當選的激烈較量，參與者自然會
用盡辦法爭勝。法律的規定和社會的共識是，競爭必須
依法進行，杜絕任何破壞法律規定的舞弊行為。本次區
選開始以來，不斷爆出有反對派候選人涉嫌各種違規甚
至賄選的事件，顯示有人為獲得議席，明目張膽違反選
舉法例，嚴重破壞香港的廉潔選舉，褻瀆公平公正的民
主精神。廣大選民對這些涉嫌違法行為，要保持清醒的
辨別力和堅定的抵制力，還要勇於揭發舉報，有關執法
部門更要依法查處，以維護廉潔選舉這個香港重要的核
心價值。

眾所周知，反對派長期以來「重政治、輕民生」，平
時不做地區工作，不肯投入時間和精力深入地區服務市
民。到選舉臨近之時，他們為了騙取選票和謀取議席就
「忽然愛民」，擺出一副他們才最關注民生、最為街坊
着想的姿態。無奈底子太差，有些候選人就臨急抱佛
腳，甚至不惜使用涉嫌賄選的手段來拉攏選民。傳媒報
道顯示，反對派涉嫌賄選的手法多種多樣：有的用地區
組織的名義，在臨近選舉期間舉辦超值旅遊、上門派
米、月餅晚會、敬老宴、中式茶敘、酒店茶敘等手段，
為選民提供食物和旅遊消遣，企圖博取好感，騙取選
票；有的在其選舉單張上向選民開出一系列「着數清
單」，詳列自己過往向選民派發「蛇齋餅糭」的「豐功
偉業」，和自己各種「不定期活動」，包括向街坊送飯
盒、電影欣賞、送湯、送粥麵、派生果和豉油等等，涉
嫌變相刻意利誘選民投票支持；有的利用自己領導業主
立案法團等職權，動用公眾資源益自己、壓對手；有的
則鑽法律的灰色地帶，用社交網站為自己宣傳，企圖迴
避選舉經費的規限等等。

香港是成熟的法治社會，對選舉更有嚴格的法律規
範，以確保這些選舉是公平、公正、廉潔和具公信力，
廉潔選風是香港選舉的靈魂。據《選舉舞弊和非法行為
條例》規定：任何人向他人提供食物、飲料或娛樂，或
償付用於該等食物、飲料或娛樂的全部或部分之費用以
誘使或酬謝他人或第三者在選舉中投票或不投票予某人
或某些候選人，即屬違法。媒體和投訴人揭露的反對派
的行為，儘管以各種各樣的理由來包裝，鑽法律空子，
企圖逃避法律的制裁，但實際上都是用各種各樣的利
益，誘使選民來投他們一票。這種行為，破壞選舉的公
信，損害市民對選舉的信心，涉嫌觸碰法律底線。過往
的區議會選舉已經有多個案例顯示，法庭對於候選人在
選舉期間提供的種種優惠和福利，都會視為拉票行為，
無論當事人如何挖空心思來規避，都難以脫罪。相信香
港執法部門和司法機構會繼續嚴厲執法，維護香港廉潔
選風。只有不枉不縱地打擊一切涉嫌賄選的行為，才能
確保香港的每一場選舉都能夠真正體現選民的理性選
擇，確保選舉能夠公平、公正地進行，確保選舉的結果
具有令人信服的公信力。

投票日將至，廣大選民對於反對派候選人企圖用各種
各樣利益收買選民的行為，早已心中有數。在選民和執
法者雪亮的眼睛下，這些人不僅騙不到多少選票，相信
還會自招官非，搬起石頭砸自己的腳。希望廣大選民群
起抵制和揭露這些涉嫌賄選的行為，讓包括這次區議會
選舉在內的每一場選舉，都真正體現選民的意志，投票
支持既深入社區為市民辦實事，為市民福祉而貢獻力
量，又廉潔公正、選風正派的建制派候選人。

打擊違規舞弊 維護廉潔選舉
昨晚，廣受關注的港足與國足比賽期間，有人在球場內公然打出「Hong Kong

is not China」的標語。借足球比賽表達政治訴求、宣洩政治情緒本已令人厭惡，
公然鼓吹「港獨」分離意識更加令人憤慨，不可原諒姑息。把足球賽場作為政治
表演舞台，這是騎劫球賽、騎劫球迷、騎劫香港、違背體育精神、違背香港社會
主流民意。市民一定會齊聲譴責這種別有用心的政治動作，對挑撥兩地關係的言
行保持高度警惕，絕不會容忍破壞「一國兩制」的分離主義思潮蔓延。

雖然說，港足與國足的比賽結果影響各自的出線機會，但說到底只是一場體育
比賽而已，絕不應上綱上線，將比賽與政治掛鈎。奧林匹克運動精神，強調藉不
同的競技運動，打破種族、民族、國家、意識形態的界線，以團結、和平、友
誼、進步為宗旨，促進人類相互了解，為構建一個和諧、美好的世界而共同努
力。可惜，本港有一小撮人將無知、狹隘、偏執、可悲的政治理念，投射到一場
本來值得欣賞的足球比賽上，把足球賽場當作政治騷的平台，實在是對體育精神
的褻瀆。這些人不是球迷，只是騎劫球賽的小丑。

香港擁有高度的言論自由，但也如全世界大多數國家和地區一樣，言論自由是
有尺度和界限的，如果挑戰主流社會的底線，就會受到譴責和抵制。在英國不允
許發表冒犯皇室的言論，在美國性別、種族、宗教、智障等議題都是不可觸犯的
禁忌。在香港，大多數港人都擁護「一國兩制」，認同和珍惜作為中國人的身
份。極少數搞事者，在港足對國足賽事上舉起帶有濃厚「港獨」意味的標語，故
意借媒體傳播分離主義主張，是對港人主流身份認同的公然挑戰。年初，本港有
人大肆鼓吹「港獨」思潮，當時特區政府和社會各界已強烈譴責，明確指出香港
無宣揚「港獨」的言論自由。如今，在球場上打出不認同國家的分離主義標語，
同樣觸及大是大非底線，不容有半點含糊，應受嚴厲譴責。

球迷熱愛足球運動，支持不同球星、不同國家和地區的球隊，只要是出於欣賞
球技比拚、鼓勵球隊盡力競賽，完全合情合理，沒有任何問題。但是，如果把簡
單的足球比賽與政治扯上關係，把政治爭拗帶入綠茵場內，將足球當作鼓吹分離
思潮的工具，這樣的人根本不是愛足球，更不是愛香港，而是絞盡腦汁炒作政治
議題，撕裂社會，破壞香港的和諧安寧。這一小撮唯恐天下不亂的滋事者，代表
不了廣大香港球迷，代表不了廣大香港市民，香港主流社會討厭政爭，渴求法治
理性，不可也不會姑息這些害群之馬任意妄為。

（相關新聞刊A6版）

騎劫球賽褻瀆體育 鼓吹「港獨」不可姑息

力推無障礙設施 蔡子健勁贏長者心 洪錦鉉「一人一信」促驗𨋢
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）民建聯
在今屆區選派出11人出戰黃大仙區。其
中，蔡子健在彩雲東選區再接再厲，力求
令該黨再有進賬。蔡子健近日接受本報訪
問時表示，該區位於山上，長者又多，無
障礙設施卻相對不足，建議增建更多升降
機等，方便長者出入。他又希望躋身議
會，與附近選區的民建聯區議員產生協同
效應，發揮團隊精神，令服務更佳。
彩雲東選區的組成較為混合，包括公屋
彩輝邨、彩雲（二）邨的豐澤樓、私樓曉
暉花園、峻弦及3座紀律部隊宿舍。面對
跨階層的選民，蔡子健比較關注長者是否
老有所依。他日前接受本報訪問時表示，
自己在本月15日長者日前夕舉辦長者政
策簡介會，向區內長者講解他的政綱：加
設升降機，方便居民上落；爭取醫療券適
用年齡降至65歲，與長者卡申請年齡看
齊；長者日公共交通工具免費等。
「長者對於社區的發展，比起年輕人有

更高的要求，因為他們有更長時間在社
區，設施有什麼問題，他們最受影響，所
以要建立一個長者友善社區，就要從社區
配套做起。」蔡子健慨嘆，彩雲東過去並
非一個長者友善的社區，最多長者找他幫
手的事項，就是因行動不便而申請調遷。
「增建升降機，完善社區接駁，就是區內
長者最大的期望。」他指，豐澤樓對出的
升降機工程已經展開，簡單的一部升降
機，已可贏得長者歡心。

民記團隊合作 服務街坊大優勢
蔡子健強調，民建聯最成功的，是擁

有強勁的團隊精神。他在本月6日晚上
在彩輝邨舉行政綱講解會時，就獲立法
會議員陳鑑林，黃大仙區議員黎榮浩，
觀塘區議員陳俊傑、柯創盛等多個黨友
到場支持，當晚有居民反映了山下坪石
邨的交通問題時，陳俊傑就強調說：
「團隊合作，服務更強，民建聯就有這

個最大的優勢。」
今年區選，蔡子健要再面對盤踞彩雲

多年的民主黨的黃國桐。他強調，要面
對居民才能回應訴求，勇於承擔才能解
決問題。因為敢於面對、勇於承擔，所

以他充滿信心地迎接11月22日，希望以
勝利報答支持他的街坊，及令民建聯的
協同效應更強、服務更佳。
彩雲東候選人還有報稱無政治聯繫的駱

偉泉。

香港文匯報訊（記
者 李自明）區議會
選舉周日舉行，在觀
塘寶達選區競逐連任
的民建聯候選人洪錦
鉉，除了忙於爭取街
坊支持外，仍然爭分
奪秒盡力做好地區工
作。
洪錦鉉昨日指，該

區 13座大廈的升降
機近期經常失靈，甚
至發生居民被困的情
況，令街坊出入提心
吊膽。大廈鹹水供應
系統又時有問題，對居民日常生活造成不便。
因此，他近日發起「一人一信」簽名行動，上
樓收集住戶簽名，至今有逾2,500個居民響
應，要求房屋署全面檢查及維修寶達邨內的升
降機及鹹水供應系統，讓居民有安穩的生活。
同區參選人還有譚灝琳。

唐學良以「年輕新力量，拚出新景象」為競選口號。他
在訪問中坦言，今次區選面對有會計專業背景的當區

區議員和當邨互委會主席兩個對手。兩人均熟悉區情，有社
區網絡，令他的心情戰戰競競，絕不敢輕敵。但他認為，年
輕、有拚勁、親力親為、當區社區發展主任、師從現已成為
民政事務局局長的劉江華等，都是他的優勢。憑自己的努
力，他可和下城門社區街坊分享這些建設社區的經驗和想
法，注入新能量。

擴美田巴士站 根治候車隱患
唐學良在訪問中滿腹大計，對區內情況了如指掌。針對當

區交通問題凸顯，他矢言改變，展現了對改善社區的熱忱。
「美田邨在大圍中偏埋一邊，無車直到，車又少，故小巴在
這裡就佔了相當重要的角色，最終壟斷了美田與大圍的交通
脈絡。」
他細細分析區內交通問題，條理分明，體現了關注下城門

社區的誠意，「小巴『獨大』衍生諸多問題，例如小巴司機
態度惡劣，令居民很受氣、車廂衛生情況惡劣。最令人頭痛
的是班次太少，又造成美田邨巴士站內的小巴候車處時常大
排長龍。」然而，巴士站空間小，居民擠在狹小空間內苦
等，「更危險是排到出去大馬路，隨時畀車撞，危及居民安
全。」他認為，美田邨巴士站必須擴建、小巴班次必須加
密，才能根治問題。

設過路設施 保障學童安全
下城門社區人口結構涵蓋「老中青」，唐學良細訴自己的

社區觀察，「老化程度不高，小孩都多，一般家庭多住這
裡」，不過，學生多又衍生區內校巴問題。他認為，不處理
好交通網絡和過路設施，問題長此下去只會爆煲，再搞出人
命。「去年於美田邨便曾發生一宗因學童在無過路設施下過
馬路而遇上車禍的不幸意外。」事故發生後，他已和運輸署
溝通，惟部門遲遲不動工，拖得就拖。」因應不少上班族對
公共交通的需要，為長遠利益考慮，目前更應爭取多條小巴
線、巴士線，方便居民出入，減輕交通負擔。

建市政大樓 增扶手電梯
在解決問題的同時，更需要的是提升生活質素。唐學良日

前就聯同黨友向政務司司長林鄭月娥遞交請願信，爭取在大
圍興建綜合市政大樓，內有街市、圖書館、熟食中心等設
施，居民衣食住行都可多一個選擇。
美田邨內有多條「長命樓梯」，升降機成為居民出入的重

要工具。唐學良指出，升降機使用率奇高，居民苦等幾分
鐘，往往就錯失一班巴士而遲到。為疏導人流，唐學良會爭
取在美田邨內興建扶手電梯，讓市民出入更方便。
下城門選區還有競逐連任的沙田區議員莊耀勤及美致樓三

屆互委會主席李源錦。

下城門是個「老中青」同在的小社區，人
稱「良哥哥」的唐學良認為，社區工作必須
面面俱到，關注社區「硬件」之餘，居民心
靈和精神健康亦不容忽略。為此，他在社區
裡是家長的聆聽者、是長者的開導人、又是
基層學子的好榜樣，發揮了社區工作者的
「軟角色」。

「佔領」期疏導社區擔憂戾氣
唐學良在本報的訪問中提到，家長不時和他

「傾心事」，「佔領」行動前的罷課行動和
「佔領」期間，不少家長便特意走到他的辦事
處訴苦，「當時好多家長同我講，日日睇新聞
都覺得好憂慮同唔開心，因為睇到『佔領』場
面，令他們覺得社會氣氛好差。」

他坦言，有家長當時「連電視都唔敢開，
免得自己睇到心痛」。自己留心地聆聽家長
的心聲，並分享了自己的所思所想，帶入理
性平和的氣氛，紓緩了社區的擔憂和戾氣。

由於他的細心，區內長者也都記得社區有
個「良哥哥」。唐學良憶述，一位婆婆曾淚
流滿面向她訴說朝不保夕的困苦，「婆婆被
子女忽略，生活拮据，又不願申請綜援，時
常無飯開，要向街坊拿餸頭餸尾。」他遂陪
婆婆申請食物援助並轉介社工跟進，做好社
區工作者的引介角色。

面對「學生哥」與「良哥哥」溝通，唐學
良也很有辦法，「想學生哥都有禮貌，便要
由自己做起，遇到佢哋就打招呼，讓小朋
友、年輕人知道待人接物」，他閒時會花不

少時間與區內學生聊聊天，又舉辦才藝比賽，讓不同
才能的年輕人參與演出。同時，他又籌辦功課輔導班
幫助「學生哥」讀書，減輕雙職父母壓力，同時設立
學業獎勵計劃，鼓勵基層學子自強不息。
「良哥哥」關注社區德育發展，肩負起學
校和家庭教育以外的社區教育角色。

■香港文匯報記者鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）年輕
新人出戰區議會選舉，往往需加倍努
力展示經驗和能力，爭取選民支持。
沙田區下城門選區的新民黨暨「公民
力量」年輕候選人唐學良，在今年區
議會選舉中就面對兩名熟悉區務的強
勁對手。他近日接受本報訪問時表
示，「打鐵還需自身硬。」對手越
強，自己更要比對手努力，這只能靠
自己過去日積月累的工夫，熟識區
情，真切服務，包括與居民共同處理
社區交通大患，提高居民生活質素
等，具備好造福社區的能力和誠意，
才能讓居民相信年輕人也能當好區議
員。他在訪問中對下城門社區情況和
問題了如指掌，分析條理分明，建議
對症下藥，體現了務實作風。

■洪錦鉉促房屋署全面
檢查及維修寶達邨內的
升降機及鹹水供應系
統。

■■蔡子健日蔡子健日
前舉行政綱前舉行政綱
講解會講解會，，獲獲
陳鑑林等到陳鑑林等到
場支持場支持。。

■■唐學良致力為區內居民締唐學良致力為區內居民締
造無障礙環境造無障礙環境。。 鄭治祖鄭治祖攝攝

■■唐學良在該區發起單車遊唐學良在該區發起單車遊
行以引起居民關注交通設施行以引起居民關注交通設施
不足的問題不足的問題。。 鄭治祖鄭治祖攝攝

■■唐學良非常重視區內交通問題唐學良非常重視區內交通問題，，尤以尤以
改善巴士線不足為首要工作改善巴士線不足為首要工作。。鄭治祖鄭治祖攝攝

——區議會選舉系列社評之三


